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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO ILA
 

ATA 53/2022

Aos vinte e dois dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, na sala virtual de reuniões do ILA, às
catorze horas e trinta minutos, realizou-se a quinquagésima terceira Reunião Ordinária do Conselho do
Instituto de Letras e Artes. Estavam presentes os seguintes conselheiros: Elaine Nogueira da Silva, Roseli
Aparecida da Silva Nery, Adriana Moreira Silveira, Adail Ubirajara Sobral, Artur Emilio Alarcon Vaz,
Camila Lawson Scheiffer, Gabriela Silva, Daniela Schneider, Kelli Machado da Rosa, Cássia Lobato
Marins, Cláudia Mentz Martins, Daniele Corbetta Piletti, Eliane Misiak, Michele Ferreira Fanke, Matheus
de Souza Salles, José Endrew Vieira Maio. Ausências justificadas: Sabatha Catoia Dias (atestado),
Guilherme Mello dos Santos (atestado), Antônio Carlos Mousquer (participação em banca). Convidados:
Lauro Gomes, Rita Ribeiro e Gabriela Porto Alegre. A professora Elaine iniciou a reunião com as boas
vindas aos conselheiros novos José Maio e Rita Ribeiro,  representantes discentes dos cursos de Artes
Visuais; e à coordenação do curso de Letras/SLS, a professora Gabriela Silva (coordenadora) e o
professor Lauro Gomes (coordenador adjunto). Logo após, solicitou a inclusão dos seguintes pontos de
pauta: (1) Instituição da comissão de Estudo para o Plano de Gestão do ILA; (2) Dispensa das aulas no
dia 6 de outubro para o evento “Diálogos e vivências Inclusivas”; e nos dias 24, 25 e 27 de outubro para a
Semana Acadêmica de Letras. Os conselheiros concordaram com a inclusão dos pontos. Em seguida, a
professora Elaine passou a palavra para a nova conselheira, coordenadora do curso de Letras- SLS,
professora Gabriela, que agradeceu a acolhida e o auxílio do ILA e, também,  o trabalho da coordenação
anterior. O professor Lauro, por sua vez, concordou com a professora Gabriela e disse que sempre se
sentiu acolhido pela direção e pelos demais, agradecendo à professora Camila Lara e ao professor
Rodrigo Pereira pelo trabalho realizado na coordenação, bem como, pela colaboração que têm prestado na
transição desse processo. A professora Roseli explicou que não foi aberto Edital para consulta, por ser
uma coordenação de caráter pró tempore, até dezembro de 2022. No mês de outubro, deverá ser dado
início ao processo de escolha das coordenações dos cursos do ILA para o biênio 2023-2024. Dando
continuidade à reunião, a professora Elaine colocou em votação os pontos de pauta: 1. Atas das Reuniões
Anteriores 37 a 52. A professora Elaine explicou que o grande número de atas é devido às alterações
curriculares dos cursos de graduação, salientando que o ILA atende a totalidade dos cursos da FURG nas
disciplinas de Libras, além das disciplinas de lingua estrangeira e de Produção Textual.  A professora
Cláudia observou que algumas atas precisam de revisão linguística. O professor Artur sugere que seja
feita uma reunião assíncrona para aprovação dessas atas, pois é necessário mais tempo para leitura. O
conselho aprovou a sugestão. 2. Aprovação “ad referendum” da indicação de representantes do ILA
na Composição do Comitê de Ciência Tecnologia e Inovação – CCTI. A professora Roseli explicou
que após consulta os atuais representantes manifestaram interesse de continuar na comissão. O professor
Felipe Caldas e a professora Viviane Kwecko continuariam como representantes do ILA na CCTI. A
recondução foi aprovada pelo conselho. 3. Mapa da Carga horária dos professores para o 2º Semestre
de 2022. A professora Roseli explicou que a tabela encaminhada para leitura prévia foi extraída do
sistema acadêmico e acrescentadas as horas de atuação na pós-graduação, conforme consulta prévia aos
docentes. A professora Claudia observa que há uma discrepância na CH por conta das disciplinas de
estágio. A professora Roseli disse que a carga horária aumenta também em razão das orientações de TCC
e informa que a participação dos docentes em Programas de Pós Graduação (PPG) de outras unidades
e/ou instituições também não aparece nesta relação. A professora Daniela questionou a respeito dos
trâmites para ofertar disciplinas em outros PPGs. A professora Roseli explica que essa liberação sempre
passa semestralmente pelo conselho e que neste momento estaríamos aprovando as disciplinas do
segundo semestre de 2022. A professora Eliane pede que se retire a turma "U" (única) do estágio de
francês, para não acarretar duplicidade na carga horária dos professores vinculados. O conselho aprovou o
relatório. 4. Semana Acadêmica de Artes Visuais. O discente Jose Andrew informa que a Semana
Acadêmica estava prevista para o período de 28/11 a 02/12, mas em razão de coincidir com a data do
SAPILA, dias 29 e 30/11, precisará reavaliar o período de realização do evento. Ele vê como dificuldade
ter que alterar o cronograma de atividades nestas datas, uma vez que já há convidados confirmados. A
professora Daniela disse que ao ser consultada pelo DA não tinha conhecimento da data do Seminário do
ILA. Além disso, considera importante consultar a Área de Artes em razão do período de entrega dos
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TCCs. A professora Daniela sugere que se consulte a área antes de acertar uma nova data.O representante
do D.A. de Artes Visuais concorda. A administradora Michele lembrou que em anos anteriores havia um
calendário de eventos do ILA. A professora Roseli confirmou que foi feito em 2018 e em 2019. A
professora Elaine diz que vai propor, a retomada de um calendário do ILA no início do ano, para que
nenhum evento fique sobreposto a outro. O discente Jose Andrew apresenta a programação da Semana
Acadêmica, que será realizada em conjunto com o curso de Arqueologia. Ficou estabelecido, então, que
uma nova data será divulgada e aprovada pelo conselho. O conselho acolheu a sugestão da professora
Daniela. 5. Semana Acadêmica de Letras 24, 25 e 26 de outubro. A discente Gabriela apresentou o
tema proposto para a semana acadêmica de Letras intitulada “Décima Semana: linguagens que
aproximam”, que abordará que os tipos de linguagem podem aproximar as diferenças. O evento contará
com atividades diversas, entre elas, saraus, mesas redondas e oficinas. O D.A. de Letras conta com o
auxílio do professor Artur e da professora Fabiane Resende para a organização das atividades. Foi
questionado se será abordado o tema da comunicação não violenta, tão necessária nos dias de hoje. A
professora Eliane diz que o evento é bem-vindo, apesar das inúmeras atividades previstas para o mês de
outubro. A professora Roseli sugeriu que as semanas acadêmicas dos cursos de Letras e de Artes
coincidissem, mas os estudantes explicaram que não conseguiram chegar a um consenso para que isso
fosse possível. Em razão dos feriados no mês de outubro estarem previstos para duas quartas-feiras, a
estudante Gabriela sugere que a data para aprovação seja 24, 25 e 27 de outubro. O conselho aprovou as
datas propostas. A professora Elaine fala sobre a importância de os professores acompanharem os
estudantes nas atividades, para evitar o esvaziamento do evento por conta da dispensa das aulas. A
professora Claudia solicita que seja enviado aos professores um cronograma com essas atividades e
também concorda que essa mobilização deve ser de todos para que os estudantes participem das
atividades. 6. Homologação do relatório da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação. Os seguintes
projetos e relatórios foram analisados pela câmara e indicados para aprovação no Conselho:  PROJETOS
DE PESQUISA - 1715 - Educação bilingue, Ana Paula Alba Wildt. RELATÓRIOS - 1) 1264 - Lá e de
Volta Outra Vez: Uma Historiografia do Romance de Fantasia na Literatura Infantil e Juvenil de Língua
Inglesa, Valter Henrique de Castro Fritsch;  2)1440 - Literatura e expressões da violência contra
mulheres, Kelley Baptista Duarte; 3) 1674 - Revisão sistemática para o mapeamento do ensino de
espanhol no Brasil, Joselma Maria Noal; 4) 1684 - Revisão Sistemática: o ensino de espanhol na
educação básica brasileira. Joselma Maria Noal. O conselho homologou o relatório. 7. Homologação do
relatório da Câmara de Ensino, Extensão e Cultura. A ata da câmara  será encaminhada para
aprovação em uma reunião extraordinária. Alguns projetos já foram aprovados “ad referendum”. 8.
Instituição da comissão de Estudo para trabalho remoto. a professora Elaine informa sobre a
aprovação da Resolução  nº 75 que dispõe sobre o Programa de Gestão e Teletrabalho para a FURG, bem
como a IN da Progep que indicam a necessidade de criar uma comissão para fazer o estudo da viabilidade
de adesão do ILA ao Programa de Gestão. A comissão proposta conta com os seguintes membros:
 Michele Ferreira Fanke, Ana Claudia Borges Saraiva, Branca Vargas Lamas, Juan Rodrigo Meireles De
Oliveira, Gilmar Freitas Silva, Daniele Corbetta Piletti, Marcelo Roberto Gobatto, José Endrew Vieira
Maio, Matheus Salles. Suplente: Alessandro Ebersol e Laura Storino. A administradora Michele informa
que essa comissão foi formada com base nas diretrizes estabelecidas e que o objetivo dessa comissão será
fazer o levantamento das atividades que cada técnico desenvolve semanalmente e, dependendo do tipo de
atividade e da quantidade de técnicos em cada setor, estudar a possibilidade de aderir ao tele-trabalho
integralmente, parcialmente ou se será preciso continuar com o ttrabalho presencial. A conselheira
esclarece ainda que esse estudo será encaminhado para análise e homologação do Conselho. Quanto à
participação da direção, foi sugerido que a comissão seja aprovada conforme a proposta inicial, ficando à
Direção o papel de acompanhar o trabalho da comissão. A comissão foi aprovada pelo Conselho. 9
Assuntos Gerais. A professora Elaine informou aos conselheiros que ainda não foi possível viabilizar o
convênio do CeLi com a Faurg e, para ofertar o Curso Básico de Libras, previsto para iniciar neste
semestre, aprovou o projeto e os editais ad referendum. A professora esclarece que é o primeiro curso
aberto para a comunidade externa e, também, com previsão de pagamento via GRU. Foram destinadas
quarenta (40) vagas para cursistas pagantes sem vínculo com a Furg, e vinte (20) vagas gratuitas para
estudantes. Todos os trâmites, editais de seleção de ministrantes, de vagas, inscrições pelo sinsc, foram
supervisionados pela professora Eliane, conforme os demais cursos oferecidos pelo CELE. Logo após a
divulgação do curso, a direção recebeu da Ouvidoria uma reclamação anônima, que questionava a
realização de um curso pago em uma instituição pública. A reclamação foi encaminhada pela direção à
Procuradoria, que emitiu um parecer favorável á realização do curso com pagamento. A professora
Claudia manifestou seu incômodo ao ler a notícia de oferta de um curso do ILA pago. A professora
Elaine salientou que a Prova de Proficiência e a Prova Celp-Bras também são realizadas mediante
pagamento de GRU pelos inscritos. Após os esclarecimentos sobre o assunto, a reunião conduzida pela
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presidente deste Conselho, professora Elaine Silva, e secretariada por mim, Adriana Silveira, foi
encerrada.

Profª Drª Elaine Nogueira da Silva
Presidente do Conselho do ILA
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